

Il y a encore des enfants qui souffrent

Autor(en): **Magnenat, F.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **La Croix-Rouge suisse**

Band (Jahr): **57 (1948)**

Heft 2

PDF erstellt am: **25.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-683132>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Il y a encore des enfants qui souffrent...

F. MAGNENAT

Il est quelque peu présomptueux de vouloir parler de l'action des parrainages du Secours aux Enfants dans une revue comme celle de la Croix-Rouge qui s'adresse à des lecteurs généralement bien informés à ce sujet.

Mais il est intéressant de rappeler que cette action importante se divise à l'heure actuelle en deux genres bien distincts, c'est-à-dire le parrainage individuel (de beaucoup le plus ancien) et le parrainage symbolique (ou collectif).

En effet, le parrainage individuel remonte aux premières années de la guerre et a permis à la Croix-Rouge suisse, Secours aux Enfants, grâce à la générosité de milliers de nos concitoyens, d'apporter un secours réel et bienvenu à un nombre considérable d'enfants, tout d'abord en France, en Belgique, en Hollande, puis ensuite dans tous les pays où la guerre n'avait laissé que ruines et désolation.

Quant au parrainage symbolique, de création plus récente, il permet à la Croix-Rouge suisse, Secours aux Enfants d'apporter une aide efficace à divers homes, orphelinats, préventoria, villages d'enfants, etc. situés dans tous les pays d'Europe.

C'est en France que cette action fut, durant quelques mois, la plus importante. A l'heure actuelle, il est intéressant de rappeler que la pouponnière de Pau, qui héberge 60 bébés de santé délicate, celle de Sedan, qui hospitalise une quarantaine de nourrissons, de même que le préventorium de Cruseilles, en Haute-Savoie, sont les derniers vestiges d'une action qui fut considérable il y a quelques mois.

Mais l'effort de la Croix-Rouge suisse, Secours aux Enfants ne s'est pas arrêté, il s'est simplement déplacé vers des pays où l'enfance se trouve dans un état encore beaucoup plus dramatique. C'est ainsi que nous trouvons en Autriche le



*Pouponnière de Pau.
L'heure de la soupe!*



Etude d'Albert Anker

sanatorium Hoergas, situé en Styrie, seul établissement de ce genre dans toute la province, qui reçoit avec reconnaissance l'aide de la Suisse. Il en est de même du home Schauboden, en Basse-Autriche, de construction récente, ainsi que de la Waldschule, à Wienerneustadt, qui l'un et l'autre furent aidés par les parrainages symboliques de la Croix-Rouge suisse, Secours aux Enfants. Citons encore les cantines de Berndorf, en Basse-Autriche, ainsi que l'orphelinat de Goisern, situé lui en Haute-Autriche.

Mais c'est incontestablement en Allemagne que l'action du parrainage du Secours aux Enfants est actuellement la plus dense, en raison même de la situation si dramatique de l'enfance de ce pays. Nous voulons éviter des énumérations qui ne disent peut-être pas grand'chose et nous

nous bornerons à extraire, parmi les divers centres d'activités qui sont les nôtres dans cette région de l'Europe, un cas, celui d'une petite fille parmi beaucoup d'autres; c'est la petite Margarete, de Hanovre, qui a perdu sa maman durant la guerre et qui fut, ainsi que sa famille, trois fois victime de bombardements qui détruisirent tous leurs biens. Cette petite fille de dix ans vit actuellement avec son père et ses quatre frères et sœurs dans deux pièces minuscules, presque sans meubles, où la santé de la petite ne trouve hélas pas son compte. Eh bien, cette image douloureuse se retrouve en centaines de milliers d'exemplaires dans toute l'Allemagne et c'est dire que nous n'avons en aucun cas le droit d'arrêter notre effort.

L'action des parrainages symboliques se porte



Les tailleurs

Le menuisier



*Hanovre.
L'institut de rééducation professionnelle de Waterlooplatz,
parrainé par la Croix-Rouge suisse.*

Vienne.

La distribution des colis individuels.



aussi sur l'Italie et tout particulièrement au Village d'enfants de Lanciano, dont il fut maintes fois question dans la presse et à la Radio suisse. Faut-il rappeler la remarquable action menée à bien par Don Guido Visendaz et qui, grâce à l'appui du Secours aux Enfants, va pouvoir trouver une forme plus humaine et plus normale dans le nouveau village en construction à Silvi di Marina, au bord de l'Adriatique?

Le home d'enfants de Petrinja, en Yougoslavie, a reçu à ce jour, grâce à l'appui des parrainages symboliques, une quantité importante de matériel de première nécessité qui provenait de notre institution. Quant à la Pologne, c'est à l'un des homes issu de l'organisation «Kuratorium», à Lublin, que nous comptons apporter notre appui. Il s'agit d'une maison d'enfants située à Bystrzyca où une centaine d'orphelins retrouvent la joie de vivre dans un cadre simple mais cordial.

Et terminons par la Finlande où l'action des parrainages symboliques fut des plus importantes grâce à notre collaboration avec la Ligue Mannerheim.

Le généreux donateur qui verse chaque mois aux parrainages de la Croix-Rouge suisse, Secours aux Enfants la somme minimum de 10 fr. peut considérer qu'il assure ainsi l'envoi régulier d'un colis secours d'une valeur d'au moins 15 fr., colis adressé à un enfant dont le nom lui sera communiqué et qui ne manquera pas, le cas échéant, de lui écrire une gentille lettre de remerciement, début d'une sympathique correspondance. Cependant, ce don peut être fait à titre symbolique et c'est alors une belle pierre qui servira à la construction d'une Europe encore si dramatiquement appauvrie.

Des enfants souffrent! des enfants pleurent! Et nous avons chez nous tout pour être heureux, tout pour connaître la joie tant matérielle que morale. Nous avons même le superflu. Alors, n'est-il pas vrai, nous continuerons, nous redoublerons d'efforts en faveur du parrainage du Secours aux Enfants parce que c'est une façon réelle, sûre et directe d'apporter à des gosses quelques heures de joie et d'espérance.

Plus que n'importe qui, un militant de la Croix-Rouge a le devoir de rester à l'affût, de déceler les misères, d'y porter secours, en tant qu'homme déjà, solidaire des autres hommes, et parce qu'il est membre d'une association dont le but primordial est de défendre la dignité humaine. Etre membre de la Croix-Rouge, c'est s'efforcer soi-même d'être un homme, mais aussi s'employer à ce que chacun le soit ou puisse le devenir, dans la plénitude de ses moyens.